

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 3:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 4:50 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Jaime de la Marca, confesor.

San Rufo, en Roma, al cual con toda su familia hizo martirizar Diocleciano.

Los santos mártires Estéban el mozo, Basilio, Pedro, Andres, y otros treientos treinta y nueve compañeros monjes, en Constantinopla.

San Gregorio III, papa, en Roma.

La dichosa muerte de san Jacobo (ó Santiago) Picens, confesor, del Orden de Menores, en Nápoles; esclarecido por austeridad de su vida, por su predicacion apostólica, y por las muchas legacias á que fué enviado por causa de la religion; fué canonizado por el papa Benedicto XIV.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Nicolas empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á S. Andres apóstol, siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, oracion, estacion y la reserva.

En la Merced á las siete de la mañana misa cantada en honra de la Virgen su Titular, pudiendo los fieles ganar siete años y siete cuarentenas de indulgencia.

En Santa Eulalia, San Jaime y Santa Clara al anochecer con exposicion; y en San Cayetano, tambien al anochecer, empezará la novena de la Inmaculada Concepcion.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

CORREO DE AYER.

LA GUERRA DE ORIENTE.

Las últimas noticias consideran como dudosa la victoria de los servios y como inminente la entrada en campaña de los griegos. Turquía fortifica los pasos de Epiro y Thesalia temiendo las consecuencias de esta lucha que amenaza generalizarse.

Empezaron los servios invadiendo la Bulgaria por sus tres principales plazas y ganando cuantas batallas emprendían; pero en el ataque de Slivnitza sufrieron su primera derrota viéndose obligados, como saben nuestros lectores, á replegarse en Dragoman.

Hé aquí como refiere un testigo ocular la parte principal de la batalla sostenida por la division Michkovitch entre Palanka y Tzaribrod.

«El combate fué en ese sitio en extremo encarnizado, dice, y el fuego se generalizó en seguida en toda la línea. La division de Miloutine, que formaba el centro, marchó sobre Slivnitza á fin de libertar su ala izquierda que flaqueaba atacada por diez batallones, y fué recibida por el príncipe Alejandro que estaba situado algo cerca de Slivnitza con los regimientos búlgaros números 1, 4, 5 y 7 que rechazaban denodadamente el empuje de los servios, cuando acudió la division del Choumadra, que formaba el ala derecha, y que permaneció por la mañana en sus acantonamientos, y emprendiendo una marcha de flanco, amenazó el ala izquierda de los búlgaros y les obligó á dejar la ofensiva para tomar la defensiva.

El ejército búlgaro contuvo su victorioso movimiento y la division del Drina pudo rehacerse delante de Bikonowitz, mientras la division de Miloutine volvía á entrar en sus atrincheramientos levantados en las primeras pendientes de las entradas del desfiladero de Dragoman.

El frente ocupado por el ejército búlgaro tenía una extension de 9 á 10 kilómetros. En toda la línea de atrincheramientos hay reductos y baterías que hacen de Slivnitza un verdadero campo atrincherado. En el centro tres fortines que dominan la llanura de una extension de muchos kilómetros. A derecha y á izquierda hay fortines enlazados, á la derecha en direccion de Malova, á la izquierda del

sitio ocupado por el ejército servio, y una meseta que domina la posicion Slivnitza, meseta de que en vano intentaron apoderarse los servios.

En frente del ala izquierda del ejército búlgaro y del centro, los contrafuertes de Slavigné estaban ocupados por los servios. A cinco kilómetros de allí se divisaba la montaña de Dragoman.

En la llanura se veía la línea de tiradores servios, que tuvieron el día 18 varios encuentros con los búlgaros, cuyas baterías disparaban tiros de vez en cuando contra las posiciones de los servios.

El grueso de las fuerzas búlgaras acampaba en la noche del mismo día á 17 kilómetros de Slivnitza. Los dos ejércitos se disponían, despues de haber dado un día de descanso á sus tropas, á atacarse de nuevo; los búlgaros con la esperanza de desalojar del collado de Dragoman á los servios, y éstos con ánimo resuelto de marchar contra el ejército búlgaro y de arrojarlo de Slivnitza.

Las fuerzas de los servios que empeñaron el combate ascendían á 24.000 hombres, efectivo de las tres divisiones del Drina, del Danubio y del Choumadra. Los búlgaros los opusieron 28 batallones, fuertes igualmente de unos 24.000 hombres. Las pérdidas sufridas por los servios fueron de 500 hombres entre muertos y heridos; los búlgaros perdieron un número igual de hombres é hicieron además 150 prisioneros.

El miércoles, por la mañana, el ala izquierda del ejército servio, formada por la division del Drina, que flaqueó la víspera, despues de haber avanzado demasiado, quiso volver á tomar la ofensiva. El coronel Mitchkovitch contaba apoderarse de Malova, que dejó abandonada el día ántes. Atacadas con vigor por los búlgaros las tropas servias, despues de una corta refriega á la bayoneta se vieron rechazadas otra vez á sus posesiones de Dragoman.

En aquel mismo momento no era menos afortunada el ala derecha. El coronel Benitchki hizo ocupar á Slavigné, despues de un combate de dos horas; mas no pudo sostenerse: las fuerzas búlgaras le obligaron á retirarse á sus posiciones.»

Con esto ha quedado equilibrada la lucha: los servios invadieron la Bulgaria sin encontrar casi resistencia, ésta abatida en un principio se rehace y contesta oponiendo al invasor una resistencia desesperada.

¿Quién es capaz de prever el resultado final de esta lucha entre pueblos hermanos cuyas fuerzas parecen equilibradas?

Ya tenemos á los servios de nuevo en la frontera, casi derrotados por los búlgaros que si en un principio no hallaron medio de resistir al ímpetu de los invasores, parece han tomado ahora brío para rechazarle victoriosamente, reconquistando su perdido territorio.

En efecto, la batalla sostenida el sábado quedó á favor de Bulgaria. El ejército servio que se había adelantado hasta Slivnitza se vió obligado á retroceder no sólo hacia Dragoman, su centro de operaciones, sino hasta Tzaribrod, ciudad fuerte situada junto á la frontera y en el camino que conduce directamente desde esta á Sofia. Hay más; considerando sin duda su situacion poco segura levantaron el cuartel que tenían establecido en Tzaribrod trasladándolo al interior de Servia.

Un paso más y el centro del ejército invasor habrá regresado á su país perdiendo todo lo ganado.

Puede ser, empero, que tomen los servios su revancha en Widin que tienen rodeado.

Widin está situado en el centro de un terreno bajo, en una depression de la terraza que forma la margen derecha del Danubio. Sus fortificaciones consisten en una muralla de tierra reforzada con 11 reductos y ante la cual los turcos establecieron en 1877 varios fuertes avanzados en las alturas.

Widin fué en 1876 la base de Osman Pachá en sus operaciones contra los servios. En 1877 fué bombardeada la ciudad por baterías rumanas colocadas en la ribera izquierda del Danubio.

La margen derecha de este rio está cubierta en

toda su extension de fortalezas, algunas de las cuales tienen extraordinaria importancia.

Bajando la corriente del rio, despues de haber pasado por Vidin, se encuentran las plazas de Lom-Palanka, de Nicópolis, de Rutschuk y de Silistria. Estas dos últimas fortalezas han desempeñado un gran papel en la última guerra ruso-turca.

Créese que la intervencion de las potencias podrá, con todo, alcanzar un arreglo evitando nuevo derramamiento de sangre y aprovechando, tanto el deseo que tienen los búlgaros de quitarse de encima al invasor, como la necesidad que este siente de hacer ver al pueblo que su campaña no ha sido infructuosa.

Ademas Turquía, callada hasta ahora, parece apoyar á la Bulgaria.

De poco le puede con todo, servir el tal apoyo; la situacion del Sultan no puede ser más precaria.

La contribucion de guerra que Turquía tiene que pagar á Rusia, asciende á 32 millones de libras, las cuales pagará en cien años, á razon de 320.000 anuales.

La Deuda interior de este país es de 20 millones de libras.

El movimiento del puerto de Constantinopla en el año 1883 fué de 32.716 buques, con un total de toneladas 7.836.797; de estos buques, 27.450 eran de vela y 5.266 de vapor.

La marina mercante del imperio turco se compone de 230 buques de vela y 12 de vapor con 184.500 toneladas.

Los ferro-carriles tienen una extension del 432 kilómetros.

En el Asia Menor están en explotacion 274 kilómetros.

Los correos tienen de gasto 1.956.598 marcos, y de ingresos 2.853.150.

Las líneas telegráficas tienen una extension de 27.497 kilómetros, y el de los hilos 12.144.

El gasto del servicio telegráfico es de 4.429.993 marcos, y los ingresos 2.684.790.

Los telégrafos de la Bosnia y Herzegovina son de 1.784 kilómetros de longitud.

La independencia de Servia data apenas de medio siglo, y la dinastia reinante tuvo por cuna una pocilga. El abuelo del rey Milano y sus dos hermanos se enriquecieron en el comercio de cerdos, mientras se batían para libertar á su país del yugo de los turcos.

Hace trece años que el monarca es mayor de edad, siete que su independencia ha sido reconocida por Turquía y tres que lleva el título de rey.

En 1875 tomó por esposa á la señorita Natalia de Keschko, hija de un boyardo de Besarabia que había contraído matrimonio con una Sturdza, antigua familia aliada á los Catargi, de la que el rey Milano desciende por parte de madre.

Desde entonces los que le rodean constituyen más bien una tribu que la corte de un soberano.

Es el rey un hombre de mediana estatura. Tiene la cara algo redonda, la frente arqueada, insinuante la mirada, aguileña la nariz, la boca pequeña y la barba redonda y saliente.

Posee una memoria extraordinaria y es un improvisador notable.

Para caracterizar á la familia real sirve á maravilla la siguiente anecdota:

Días atrás, la reina Natalia suplicó á las principales señoras de Belgrado que se dignaran asistir con ella á la misa que debía celebrarse en palacio por la bienandanza del ejército servio.

Era domingo. Una vez terminada la ceremonia, la reina hizo pasar á las señoras invitadas á un salon donde se hallaban colocadas en hileras cuarenta máquinas de coser que acababa de recibir de Pesht.

—Pongamos manos á la obra sin pérdida de tiempo, les dijo, pues se trata de hacer camisas para el ejército.

Este rasgo pinta las patriarcales costumbres de la corte servia, donde ejerce extraordinario influjo

la reina Natalia, *la mujer más hermosa del reino*, como se complacen en reconocer sus súbditos.

Sus dos damas de honor, las señoritas Catargi y Bagitchevitch, son primas del rey.

El señor Smitch, que ha sido representante de Servia en Sofía; el general Leschjamine; el coronel Franasovitch, ministro en Roma; el señor Bagitchevitch, ministro de Viena, y el capitán Constantinovitch, estos dos últimos, primos del rey, completan esa corte que vive en los confines de Oriente y Occidente sin el fausto que solían desplegar los antiguos dueños de Servia.

¿Qué extraño es, pues, que hombres avezados á tal existencia salgan vencedores en cuanto traten de poner á prueba su energía bélica y su patriotismo?

Paris 20 de Noviembre.

Suena ya con descaro el nombre de M. Brisson para reemplazar á Mr. Grevy, cuya enfermedad preocupa á sus partidarios, y el presidente del Consejo deja que suene su apellido, dispuesto como está á sacrificarse gustoso en aras del país; tanto que ya ensaya su papel hace días nombrando á los nuevos ministros de Agricultura y de Comercio sin consultar al Presidente de la República. Por fortuna éste no lo toma seriamente, aconsejado por su *Egeria*, Mr. Freycinet, único que no conspira contra monsieur Grevy.

A ver si la crisis ministerial que todos esperan dentro paco se complicará con la Presidencial, empujada por Mr. Clemenceau, tan impaciente por alcanzar el poder! Lo que este se agita no es decible; pero como espanta á unos y disgusta á otros, desilusionando á los más, gracias á las zancadillas de Mrs. Freycinet y Floquet, debe contentarse monsieur Clemenceau, por ahora, con agitarse en el vacío.

¿Qué chasco se llevarían él y sus afines si se reeligiese á Mr. Grevy, y Mr. Freycinet obtuviese la presidencia ministerial á favor de la apatía de los conservadores!

Porque estos se limitarán á cruzarse de brazos dejando que los republicanos se destrocen entre sí.

Ha llamado mucho estos días la atención de las personas sensatas la alocución del nuevo Statthalter de la Alsacia Lorena en el banquete de gala celebrado en Metz en su honor; manifestando en él que mientras la Alemania progresa cada día más, la Francia decae y continuará decayendo. Desgraciadamente sóbrale la razón al príncipe de Hohenzollern, quien si no consideró oportuno indicar todas las causas de tales progresos y decadencias, no por esto se ven menos patentes, ya que es axiomático que tanto nuestro desmejoramiento como el realce de los alemanes, débese principalmente á la revolución.

¿Escarmentarán los franceses á quienes el cosmopolitismo revolucionario no ha todavía estinguido su patriotismo?

¡Ojalá que la ironía que encierran los conceptos del último representante de Alemania en Paris, nos haga recordar nuestras glorias pasadas y nos despeje para evitar los tristes vaticinios que nos aplica el observador sagaz que hace un mes se despedía de Mr. Grevy mientras que la guardia del Elíseo le rendía las armas!

Es de mano maestra el paralelo que hace entre Francia y Alemania y la pintura en que retrata nuestra humillación, debido á nuestras discordias, dificultades financieras y escándalos administrativos. Falta sólo que nos aprovechemos de ella.

Los monomanos á quienes Paris ha confiado la administración de sus intereses acaban de dar una nueva prueba de su *locura en comun* anunciada ya por el competente Doctor Despres, que tanto les conoce; votando el derribo sin indemnización de la sacristía de la iglesia de San Nicolas de los Campos; tentativa que ya otra vez les salió fallida por resolución de los tribunales republicanos, por cierto nada sospechosos en tales asuntos.

Y es que nuestro Ayuntamiento se ceba en la descatalogación, decretando al mismo tiempo la sustitución de las Hermanas en Hospitales y Hospicios por enfermeras laicas; sin que basten á impedirlo los esfuerzos de los pocos concejales monárquicos con sus protestas para que se respete el Concordato.

Esperemos ver una vez más hollados los derechos de la Iglesia y atropellada la resistencia de un modesto párroco cuya sacristía se demolerá para completar la calle de Cunin-Cridaine, pues nuestro municipio considera las iglesias como de su propiedad.

Desde 1.º de Enero tendremos descatalogados el Hospital Necker y el de Cochin así como el Hospicio de los Enfants-Assistés, sin que nuestros ediles se arredren ante el aumento de los 40,000 francos anuales que ocasionará, aparte de los perjuicios morales que ya indiqué en una de mis últimas correspondencias. ¡Y pensar que las descatalogaciones anteriores importan ya un aumento de gastos de más de dos millones de francos!

A continuar así, los 35 millones del ejercicio ac-

tual se convertirán en 39, pues tocará el turno á los Hospitales y Hospicios que faltan, á saber: Hotel Dieu, la Charité, Beaujon, Roche-Guyon, Trouseau, Les Forges, Saint Louis, Lariborsiere y Enfants-Malades, cuidados por unas 250 religiosas.

¡Adelante, revolucionarios, adelante! — Z.

MADRID 23 DE NOVIEMBRE.

— Los periódicos rusos confirman oficialmente el reciente descubrimiento de inmensos yacimientos auríferos en la ribera china del río Amor. Estos yacimientos exceden en riqueza á los de California y Australia.

Más de 4.000 buscadores de oro de Siberia, y muchos rusos, se han puesto en seguida en camino, dirigiéndose al lugar de tan inesperada riqueza; en cuanto á los aventureros chinos, dicen que pasan ya de 10 ó 12.000 los que han llegado á aquella región.

El distrito aurífero se halla en territorio chino. — En breve se verificará el matrimonio de don Francisco de Borbon, hijo del difunto infante D. Sebastián, con la señorita D.ª María del Pilar Muguiro y Beruete, próxima parienta de D. Segismundo Moret, *súbdito* político de D. Juan Prim, cuando éste pronunciaba los famosos tres *jamases*.

— Dice *La Correspondencia*, que la diputación provincial de Palencia ha dispuesto subvencionar con 1.000 pesetas la escuela de adultos fundada y sostenida por la revista que allí se publica con el título de *La propaganda Católica*.

— Están en ajuste tres *eclippers* conocidos por los nombres de *India Star*, *Honge* é *Invercale*.

Uno de ellos va á ser adquirido por el Gobierno español para instrucción de los futuros oficiales de la Armada.

Al efecto salió ayer tarde en el tren expreso del Norte el teniente de navío de primera clase D. Fernando villamil.

Dicho barco emprenderá probablemente en plazo corto un viaje alrededor del mundo, al mando de un teniente de navío de primera clase, llevando á bordo 40 guardias marinas é igual número de aprendices navales.

PARTES TELEGRÁFICOS

Madrid 23.—Cartas de Manila, recibidas por la vía francesa, dicen que el 17 de Octubre, con motivo, de la traslación de las cenizas del intendente que dirigió la defensa de la plaza contra los holandeses, hubo en dicha capital una entusiasta manifestación patriótica, recorriendo las calles con banderas nacionales y dándose tan solo gritos de *Viva España y viva el Rey*.

Madrid 25.—Ha fallecido S. M. el Rey, á las nueve mañana. La Infanta D.ª Mercedes será proclamada Reina bajo la Regencia de la Reina Cristina formándose un ministerio liberal.

Créese que el Sr. Cánovas continuará en el poder, hasta que se reúnan las Cortes, que deben recibir el juramento de la Reina Regenta D.ª María Cristina.

Todas las potencias, han enviado telegramas de pésame á la familia Real.

El viernes será llevado el cadáver de S. M. el Rey á Madrid, trasladándolo despues al Escorial.

S. M. la Reina D.ª María Cristina se ha encargado de la Regencia.

Tranquilidad completa.

GACETILLA LOCAL.

Nuestro apreciable colega *El Diario* hace ayer una declaración que le honra, y que, por tanto, tenemos gusto en consignar. Dice que no es cierto que haya formado de la Masonería el concepto de «benemérita sociedad de socorros mútuos», puesto que es una asociación severamente reprobada por el sabio Pontífice Leon XIII.

Despues de consignar esta tan noble declaración, vamos á satisfacer el deseo que nos manifiesta de saber en qué fundamos nosotros nuestro aserto.

Se funda sencillamente nuestra opinion en que el corazón de *El Diario* es tan bueno y tan incapaz de creer en el mal, que muchas veces se impone á su razón.

Por esto, la masonería vista en la encíclica *Humanum genus*, del Sapientísimo Leon XIII, le parece una cosa muy abominable; pero con todo, si EL ANCORÁ alguna vez ha aducido datos públicos y fehacientes que prueban el carácter mason de alguna sociedad, *El Diario* no ha podido menos de responder: esos socios se socorren unos á otros, y esto á nuestros ojos es una acción muy santa y meritoria. En lo demás no nos metemos.

Lo mismo sucede en la cuestión de *Enseñanza*. *El Diario* emitió su parecer en este párrafo:

«Nosotros preferimos que la niñez, sin perjuicio

de la asistencia á las lecciones parroquiales y del hogar doméstico, aprenda los artículos de fe y rudimentos de la moral cristiana al mismo tiempo que las artes de hablar, de escribir y de contar, que en las escuelas se oiga el nombre de Dios y de Jesucristo y la moral que éste explicó sea la norma de toda la enseñanza, y que se dé esta ante una imagen de Jesus crucificado. Juzgamos que esto ha de ser más beneficioso que el laicismo, por estar más conforme á las costumbres de nuestros pueblos, por ser más grato á las familias, en las cuales, á pesar de las reformas y trastornos políticos, están muy arraigados los sentimientos religiosos heredados de sus mayores.»

Sin embargo, por más que no está por el *laicismo*, ni aprueba que se niegue al Diocesano una inspección que le corresponde de derecho divino, no sabe ver en los que practican el *laicismo* más que una obra benemérita.

Ahí tiene *El Diario* la razón por que decimos que es de la masa bienaventurada de aquellos seres cuyo corazón todo lo dora y hermosea.

El Palmesano publica ayer un tercer escrito sobre «la secularización de la enseñanza.» En él se concreta á la idea ya emitida en el segundo sobre el alcance de la infalibilidad pontificia.

De la refutación que nosotros tuvimos la honra de publicar, no hace la más mínima mención.

Agradecemos este silencio por lo elocuente.

Damos por reproducido aquel artículo que publicamos el miércoles con el epígrafe de «La teología de *El Palmesano*.»

El Palmesano ha descubierto que es *inmoral* el pastor que grita: ¡al lobo!

Porque este grito puede espantar al pobre animal, y aun impedirle llevar á cabo su buena obra.

También es *inmoral*, cuando se nos pide la bolsa ó la vida, dar el grito de ¡al ladrón!

Porque el ladrón es un prójimo á quien se ha de evitar todo daño, y aquel grito no puede negarse que le contraría y le disgusta.

También es *inmoral*, según la doctrina del mismo colega, cuando somos acometidos con un puñal ó un revólver, vocear ¡al asesino!

Porque estas voces pueden avergonzar, y hasta hacer caer un borron sobre el nombre y apellido de nuestro prójimo.

Y estas voces resultan *inmorales* según *El Palmesano*, aun cuando el agresor cometa su crimen en medio de la plaza pública y á la luz del día.

La moral de *El Palmesano* veda denunciar las faltas públicas y castigar á los criminales.

Cualquiera comprende que esa moral es la del lobo, del ladrón, del asesino; pero no es, ni puede ser la moral de sus pobres víctimas.

Según *El Palmesano*, se puede perseguir el robo y el asesinato; pero es *inmoral* apedrear al lobo, y poner un grillete al ladrón y exterminar al asesino.

Según Sardá y Salvany, lo *inmoral* es abandonar á las víctimas, y dejar que campe con libertad el lobo, y asegurar la impunidad al ladrón, y proteger al asesino.

El Palmesano, para probar que EL ANCORÁ ha dicho lo que no ha dicho, aparta sus ojos de nuestras columnas, y, confundiendo lo público y discutible con lo privado y particular, nos cuenta un chisme, historietta, ó novela, ó lo que fuere, que no deja de tener chiste.

Dice que á ciertos caballeros (pero con bastardilla escribe el colega la palabreja) que fueron á la Redacción del Call, núm. 1, con bravatas, y voces y amenazas, pidiendo por el Director de EL ANCORÁ, hubo quien los despachó señalándoles una persona extraña á la Redacción.

Naturalmente; cuando estós caballeros (otra vez con cursiva, educación de *El Palmesano*) fueron á la persona indicada, se quedaron con un palmo de narices.

Como se vé, el lance es ridículo.

A nosotros nos parece que el cuento, la cursiva, la intención, todo es impropio de un periódico serio, que debe discutir con escritos públicos, y jamás *hurgar* en terreno vedado.

Desde el momento que los cañones de la fortaleza de San Pedro anunciaron con sus fúnebres disparos la noticia del fallecimiento del joven monarca D. Alfonso XII á los moradores de esta población, los edificios públicos, así nacionales como extranjeros, enarbolaron sus pabellones á media asta, y lo mismo hicieron los vapores y muchos buques surtos en nuestro puerto.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha dispuesto que en la Colecta *et famulos* y en el Cántico de la Santa Misa se supriman las palabras *Regem nostrum Ildephonsum*.

El Ilmo. Cabildo de esta Santa Iglesia, luego de enterado por nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado del fallecimiento de S. M. el Rey D. Alfonso XII nuestro augusto Soberano (que santa gloria haya) acordó que se celebren cien misas en sufragio del alma de S. M., empezando un turno de misas en la capilla de S. Pedro, mañana desde las seis hasta las once, que continuará por espacio de nueve días, conforme á la antigua costumbre; y que durante nueve días, al anochecer, se toque á muerto con todas las campanas de la Catedral por espacio de dos horas para honrar la memoria del augusto Monarca que ha ocupado diez años el trono de España.

Ayer el *Boletín oficial* y los periódicos políticos *Las Noticias El Balear* y *El Palmesano*, publicaron sus primeras páginas orladas de luto por el fallecimiento de D. Alfonso XII.

Con motivo de la inesperada muerte de S. M. el Rey, el Sr. Gobernador de la provincia ha conferenciado con el Excmo. Sr. Capitan general y muchas autoridades han cambiado visitas.

Tomamos de *El Balear*:

«En la sesión celebrada el lunes por la Diputación provincial, se tomaron los siguientes acuerdos.

Dióse cuenta de una carta en que el presidente de la Sociedad Balear de Beneficencia participa su constitución en la Habana, y se acordó contestarle expresándole los sentimientos de simpatía que á la Diputación animan en favor de aquella Sociedad atendido el plausible objeto á que responde su constitución.

Quedó la Diputación enterada de una comunicación del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis en que manifiesta que por su parte aprueba como acertado el nombramiento de Vicario del Hospital recaído á favor de D. Miguel Bannasar, y que en consecuencia ha dispuesto que se expida á su favor el correspondiente título, autorizándole con las facultades competentes y necesarias para el desempeño de las funciones propias de su cargo.

Leyóse una comunicación del Sr. presidente de la Junta provincial de defensa contra la flojera dando cuenta de haber esta acordado en su última sesión, imponer el cánón de una poseta por ectérea de viñedo en toda la provincia para atender á su defensa.

Se aprobó un dictámen de la comisión de Beneficencia en que propone, que por consecuencia de la disminución que han sufrido las rentas de la mancipia denominada los pobres Santa Catalina, no se provea ninguna de las plazas que vagen, hasta que el número de pobres quede reducido á tres. Y que el Secretario Contador del Hospital practique las diligencias necesarias para venir en conocimiento de cuales sean las láminas que el establecimiento ha percibido en equivalencia de los censos pertenecientes al Hospital de Santa Catalina Mártir, que han sido reducidos, y que una vez conocido este dato, practique una liquidación exacta de las rentas que actualmente se perciban correspondientes á espiciada fundación.

Se aprobó la distribución de fondos para el pago de las obligaciones correspondientes al mes de Noviembre.

Se acordó que pasara á la comisión de Beneficencia para que emita el correspondiente informe, una proposición del señor Socías y Caimari referentes á la conveniencia de que se habilite una sala de baños en las dependencias del Hospital, donde existen grandes depósitos de agua limpia y de buenas condiciones, con lo cual se economizarían las sumas considerables que anualmente paga la Diputación para que los asilados en los establecimientos de Beneficencia tomen baños, en malas condiciones, fuera de casa.

Se procedió al nombramiento de médico, de la Inclusa, resultando elegido por mayoría D. Guillermo Roselló y Serra en la vacante ocurrida por fallecimiento de Antonio Jaume.

Se tomó en consideración una moción del señor Socías y Caimari proponiendo que se solicite del Gobierno la creación en esta isla de una Estación vitícola que tanto podría favorecer nuestro principal ramo de exportación, en el cultivo de las vides y elaboración de vinos, y se acordó que pasase el asunto á la comisión de Fomento para su estudio y dictámen.»

Parece que la Junta de Obras del Puerto en su última sesión nombró una comisión compuesta del Ingeniero D. Juan Malberti, del Sr. Comandante de Marina y del diputado provincial D. Miguel Puigserver, para que emitan dictámen sobre la concesión hecha á una compañía para edificar almacenes en el emplazamiento nuevo, y para levantar una barrida en lo que se gane el mar por la parte del Mollet.

Por el Gobierno de provincia se han expedido las órdenes para que la Guardia civil y demas agentes de autoridad se proceda á la busca y captura del confinado Carlos del Boquera, fugado del penal de Tarragona.

Ayer fondearon en este puerto la balandra *San Francisco*, patron D. Pedro Bosch, procedente de Orán, con cargamento de granos y 1 pasajero; el laúd *San Antonio*, patron D. Mateo Esteva, de Alicante, con efectos; las corbetas *Rosa*, capitán don Joaquín Llorens, y *Pepita Piedras*, capitán D. José Fernández, ambas de Cardiff, con carbon; y el laúd *Pamela*, patron D. Juan Felany, de Cullera, con arroz.

Se despacharon el vapor *Jaime II*, capitán don José Font, para Valencia, con la correspondencia, 17 pasajeros y carga; el laúd *Juanito*, patron don Ramon Garangon, para Malgrat, con algarrobas; el jabeque *Belisario*, patron D. Antonio Alemañy, para Marsella, con efectos; el laúd *Belisario*, patron D. Antonio Lull, para Cetta, con vino; y el laúd *Angel de la Guarda*, patron D. Guillermo Ros, para Alcudia, con lastre.

Por edicto del Sr. Juez de primera Instancia del distrito de la Lonja se saca á pública subasta por término de treinta días el predio *Son Bruy*, con casa rústica y urbana, sito en el término de Pollensa, justipreciado en 131.000 pesetas; y otro predio *Son Ribot*, tambien con casa rústica, en el término de Manacor, tasado en 76.000 pesetas.

Se ha señalado para el remate el día 29 de Diciembre próximo á las once de la mañana, que se verificará simultáneamente en los estrados del Juzgado de Palma y de Inca, con rebaja de 20 por 100 del justo precio.

Por el Gobierno se ha dado orden al Cuerpo de Obras públicas de Mahon, para que con toda actividad formule el presupuesto para la colocación en aquel puerto de las boyas de amarre necesarias á los buques de la Escuadra.

En la madrugada de anteayer ocurrió un amago de incendio que al poco rato de haber sido denunciado por los pitos de los serenos, quedaba completamente extinguido.

Segun las últimas correspondencias de Cetta, el vino de Mallorca se cotizó de 23 á 38 francos.

Durante la primera decena del mes de Octubre el Juzgado municipal del distrito de la Lonja inscribió en el registro civil 36 nacimientos, de los cuales 13 eran varones y 23 hembras. Tambien se inscribieron 16 defunciones, á saber: 8 solteros de ambos sexos, 5 casadas id., y 3 viudas.

El martes próximo á las cuatro de la tarde saldrá el vapor *Palma* para el puerto de Barcelona, Admitirá carga y pasaje.

Hemos recibido el *Almanaque de los amigos del Papa* que hace tantos años viene publicando como regalo á sus suscritores nuestro querido colega de Barcelona *La Revista Popular*. Es verdaderamente un opúsculo de propaganda católica, que recomendamos á todos nuestros amigos. Agradecemos el obsequio.

Hé aquí el pronóstico que hace del presente mes, el astrónomo Sr. Lapiedra.

Continúa la misma temperatura del mes anterior generalizándose á fines de mes ó principios del entrante una gran revolución atmosférica de vientos, lluvias generales en algunas partes, nieves y hielos y furiosos los mares.

Pronto publicará la *Gaceta* un llamamiento á los fabricantes de acero, invitándoles á presentar proposiciones de material para tres torpederos de 500 toneladas,

Tambien anunciará en breve un concurso para el suministro de 70.000 toneladas de carbon, con destino á nuestra marina de guerra.

El gobierno alemán ha informado al frances que renunciará al proyecto de celebrar en Berlin en 1888 una Exposición universal si Francia fija definitivamente para 1886 el gran certámen análogo que debe verificarse en Paris.

Dice *El Mercantil* que circulan en Valencia billetes falsos, especialmente de los de 25 pesetas, que llevan fecha de Enero del 84.

A no fijarse en el grupo grabado en el centro del anverso, que está borroso é imperfecto, dificilmente se distinguen los falsos de los verdaderos.

Hay en juego tres clases de billetes falsos: los antedichos, Campomanes de 50 pesetas y alguno de otro Quevedo.

Se nos ruega la inserción del suelto que publica *La Provincia Gaditana* con el siguiente epígrafe:

EMBARQUE PARA ULTRAMAR.

Estábamos tan acostumbrados á oír lamentaciones de todas clases; á que se repitieran las denuncias de hechos punibles en todo lo relativo á las instituciones y embarque á Ultramar, que francamente, aceptamos con gusto la misión que nos confió la Dirección de *La Provincia Gaditana* para poder apreciar de cerca los detalles de esa clase de operaciones.

Llegamos á la hora indicada al castillo de Santa Catalina, y nos encontramos constituido una especie de tribunal presidido por el Excmo. señor don Alejandro Rodríguez Arias, gobernador militar de la plaza, y por el señor Llull, brigadier inspector general de la Caja general de Ultramar, que había llegado de Madrid para asistir al acto.

Allí vimos al jefe y oficiales del Depósito, al concesionario don Ramon Felip, que tambien habia venido la noche antes, á su representante en esta capital el Sr. D. José Marsal, al banquero señor Fedriani y á varios representantes de la prensa.

Las citadas autoridades manifestaron que se iba á proceder al pago de las cantidades estipuladas entre el concesionario y los voluntarios. Terminado el acto, el señor Gobernador militar fué preguntando individualmente á los voluntarios, si la empresa concesionaria habia cumplido el contrato; y fueron contestando afirmativamente.

Todo fueron plácemes para el concesionario señor Felip y para su representante: no hubo la menor reclamación, y las autoridades quedaron satisfechas del primer acto que por vía de ensayo se realizaba en este puerto, que es uno de los designados para el embarque.

Al día siguiente, á las ocho de la mañana, formaron militarmente los voluntarios en el pátio del castillo, en donde ya estaba el Sr. Gobernador militar y brigadier inspector.

En la lista que se hizo, minuciosa y detallada, volvieron á preguntar á los voluntarios si tenían que alegar alguna queja, y la contestación fué unánime en sentido negativo, con vivas á las autoridades militares, al concesionario, á su representante en Cádiz, el banquero Sr. Fedriani que se presentó á hacer el giro que le pidieron por un módico interés y con un recuerdo cariñoso para España.

En perfecta formación y acompañados del jefe y oficiales del Depósito, fueron embarcados los voluntarios en el vapor *Isla de Cebú*, con destino á puerto-Rico.

Como el pensamiento del ministro de la Guerra, al autorizar al rico capitalista catalán Sr. Felip, es el de ensayar en un año la manera y forma de llevar á cabo el embarque de voluntarios para Ultramar, sin tener que apelar á los sorteos, que tantas lágrimas arrancan á las madres de los quintos creemos que se conseguirá tan plausible objeto, existiendo como existe hoy una empresa que sin corretajes, sin patentes de dudosa legalidad y sin esa serie de procedimientos de que tanto se ha murmurado, paga, presenta el sustituto y lo embarca, para despues irlos aplicando á los mozos que deseen la sustitución.

En una palabra; la redención que cuesta ocho y seis mil reales, ya sea para Ultramar ó para la Península queda reducida á cinco mil reales, que es el tipo fijado por la empresa concesionaria, con la positiva ventaja de que anticipadamente está embarcado el sustituto y desaparece por lo tanto toda clase de responsabilidades.

— Leemos en *El Bien Público* de Mahon:

Con motivo de haber salido ayer en el vapor correo *Nuevo-Mahonés* el Excmo. Sr. Contralmirante y Comandante General que fué de la Escuadra de Instrucción, D. Francisco de Llano, bajaron al muelle, á despedirle, las Autoridades Militar, Civil y de Marina, de esta Plaza, habiendo tambien ido á saludarle varios Sres. Jefes y Oficiales de la Escuadra y algunos amigos particulares del citado señor.

— En el mercado de esta ciudad se vendió ayer un buey de *Bellver vey*, cuyo peso era de 432 kilogramos.

De algun tiempo á esta parte suelen llamar la atención, así por su peso como por su gordura, las reses vacunas que se destinan al consumo público; lo que viene á probar que en esta isla se concede á la cría del ganado el preferente cuidado que exige este ramo de Agricultura.

— Ayer ha debido celebrarse en Mercadal, una solemne fiesta religiosa, costeada por el Ayuntamiento de dicho pueblo, en acción de gracias por haberse preservado de la epidemia cólica.

La fiesta estaba dedicada á San Sebastian, habiendo asistido á ella la Corporación Municipal.

ALMONEDA.—Por tener que ausentarse su dueño se venderán algunos muebles de esquisito gusto y una buena colección de cuadros pintados al óleo, tambien se alquilará la casa. Ribera, 43.

SECCION DE ANUNCIOS

ALMANAQUES RELIGIOSOS AMERICANOS PARA EL AÑO 1886

Muy dignos de recomendarse son los almanques, que desde hoy ofrecemos al público, pues ellos guardan completa conformidad con nuestra idea de propaganda católica. El texto, en armonía siempre con las máximas de nuestra religión augusta, contiene además de una colección de obras de nuestros celebrados autores ascéticos y místicos, la vida de los principales santos del calendario, y ha sido debidamente REVISADO POR LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

En los márgenes hay gusto, lujo y novedad; con esbeltas alegorías y devotas imágenes en cromos y relieves.

Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

GRAN ALMACEN DE MÁQUINAS PARA COSER

WERTHEIM

CASA BANQUÉ

FUNDADA EN 1862

36.—ODON COLOM—36.

VENTAS AL CONTADO Y Á PLAZOS.

Dinero á préstamo.

Se facilita con buenas hipotecas y en pagarés. Darán razon, San Bartolomé, 19.

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1'30 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa Librería de Propaganda Católica, Call, 1, Palma.

CONTARELLES

DE 'N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llecencia de l' Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.

LA TERCERA ORDE SEGLAR

DE

SANT FRANCESCH D' ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarles.

Se encontrará en la sacristia de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio. A este propósito se hallará tambien en venta únicamente en nuestra librería el libro EL TERCER ESTANDARTE que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas.

Y tambien el cuaderno de la Regla para los terciarios, segun las nuevas disposiciones del Romano Pontifice.

Oficio parvo Carmelitano

para uso de los terciarios y cofrades de Nuestra Señora del Cármen.

Conforme al Ritual de la Iglesia de Jerusalem y del Santo Sepulcro que por gracia de la Santa Sede siguen los carmelitas de la antigua observancia.

Un folleto en 16.º

SOLUCION HERNANDINA.

Tónica—Neurostica—Febrífuga—Anticolérica preparada por D. Juan Hernandez farmacéutico. Alayor.—Menorca.

Esta solucion es la verdadera panacea de la salud, pues, ha salvado la vida á infinidad de personas que, sufriendo horriblemente, esperaban la muerte como único remedio á sus males.

El mejor elogio que de ella puede hacerse es el desarrollo que vá adquiriendo en Madrid y Barcelona vistas las extraordinarias cualidades que posee.

Prospectos y demas pormenores en la Farmacia de don Bartolomé Antich.—Perégil, 19.—Palma.—Unico depósito en esta.

11—12

Aviso.

Compra y venta del 4 p8 perpetuo y amortizable y demas valores del Estado. Brondo, 8, principal, de 8 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 25, á las 11 n.

Los ministros celebran nuevo consejo.

Se ha autorizado á los Capitanes generales de los Distritos para declararlos en estado de sitio, si lo reclaman las circunstancias.

Reina completa tranquilidad.

Madrid 25, á las 10'15 m.

El viernes se trasladará el cadáver del Rey á Madrid, permaneciendo expuesto hasta el Domingo.

Se han adoptado precauciones.

Madrid 26, á las 10'15 m.

Hoy á las cuatro y tres cuartos de la madrugada ha fallecido el duque de la Torre.

A la ceremonia de la conduccion del Rey al Escorial asistirán los embajadores de las potencias extranjeras.

Madrid 26 á las 12'10 t.

Números que han sido premiados en el sorteo verificado hoy.

783	8139	16160	13351	1325
10539	6559	2335	2039	2647
8378	13390	6935	15266	12222
4056	43977	6342.		

Madrid 26, á las 11'15 t.

El Sr. Cánovas ha presentado á la Reina la dimision del gabinete fundándose en que, al morir el Rey, espiraron los poderes recibidos de aquel monarca. Espresó con conviccion profunda que el nuevo reinado debe inaugurarse con un nuevo minisierio para que desarrolle la política que prefiera la Reina gobernadora. El Sr. Cánovas ha ofrecido su apoyo moral al gabinete que nombre la Reina. Se retiró manifestando que podía la Reina pedir un plazo para el nuevo gabinete, que él esperaría al que le suceda.

Madrid 26, á las 10 n.

La Reina ha aceptado la dimision del ministerio.

La Reina jurará en Madrid mañana á la una de la tarde.

Se ha encargado al Sr. Sagasta formar gabinete.

Bolsin: 54'75.

Madrid 26, á las 11'45 n.

El Sr. Cánovas ha llamado á Romero Robledo.

Los fusionistas se muestran reacios despues de visto el extraordinario de la Gaceta.

Los izquierdistas se mantienen reservados y dicen que apoyarán la legalidad.

Bolsin; 53.05.

COTIZACIONES OFICIALES

Madrid 26, á las 5 t.

Renta perpetua 4 por 100	54'35
Amortizable	54'25
Hipotecarios de Cuba . . .	84'50